



Protokoll

22. Sitzung des Studentenrates der TU Bergakademie Freiberg (Wahlperiode 19, öffentlich)

<u>Datum:</u> 30.01.2020	<u>Ort der Sitzung:</u> BBK
<u>Beginn:</u> 20:05 Uhr	<u>Sitzungsleitung:</u> Manuel Rothenberger
<u>Ende:</u> 21:30 Uhr	<u>Protokollführer:</u> Andreas Müller

Anwesenheit

Entsante Mitglieder des StuRa (X – Anwesend, E – Entschuldigt, U – Unentschuldigt)

Fakultät 1			Fakultät 2			Fakultät 3		
<i>JNei</i>	Johannes Neidel	X	<i>BK</i>	Benjamin Kobisch	X	<i>VS</i>	Vivian Schünemann	E
<i>JT</i>	Jonas Toth	X	<i>JR</i>	Julia Richter	X	<i>SM</i>	Saraí Mandujano	X
<i>RR</i>	Riad Rustum	X	<i>MR</i>	Manuel Rothenberger	X	<i>TO</i>	Tim Otto	X
Fakultät 4			Fakultät 5			Fakultät 6		
<i>HK</i>	Hannes Klessig	X	<i>MD</i>	Max Dwerzinski	X	-	-	-
-	-	-	<i>AM</i>	Andreas Müller	X	<i>DS</i>	David Schubert	E
<i>DW</i>	Desiré Voitun	X	<i>SA</i>	Stefanie Arndt	X	<i>DK</i>	Dina Khalifa	E

Unterschriften

Sitzungsleiter:

Protokollant:

Tagesordnung

- 1 Begrüßung, Anwesenheit, Beschlussfähigkeit
- 2 Änderung der Tagesordnung
- 3 Finanzanträge
- 4 Protokollabstimmung
- 5 Inforundlauf
- 6 Sonstiges
- 7 Intern
- 8 Termin nächste Sitzung

1 Begrüßung, Anwesenheit, Beschlussfähigkeit

Es sind 13 von 16 Mitgliedern anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig.

2 Änderung der Tagesordnung

Keine Änderungen.

3 Finanzanträge

FSR 4: 70 € Teilnahmegebühr für jeweils zwei Mitglieder FSR 4 und FSR 5 an der KaWuM (Konferenz aller Werkstofftechnischen und Materialwissenschaftlichen Studiengänge); 70 € Anschaffung einer Beamerleinwand für das Büro des FSR 4

Der StuRa möge beschließen, die vorliegenden Finanzanträge anzunehmen.

**Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür.
Der Beschluss wird angenommen.**

4 Protokollabstimmung

Es liegt insgesamt ein Protokoll vor:

- 23.01.2020 von *JR*

Zu dem Protokoll liegen Anmerkungen vor.

Der StuRa möge das vorliegende Protokoll vom 23.01.2020 unter Vorbehalt der Anmerkungen annehmen.

**Abstimmungsergebnis: 12 von 13 dafür.
Der Beschluss wird angenommen.**

5 Inforundlauf

Referat *Technik*

- Tagesgeschäft

Referat *Kultur und Sport*

- Termin für das Campusfest auf den 10.06.2020 gelegt, FSR's soweit informiert, AG's müssen noch informiert werden
- Aufforderung an die anwesenden StuRa-Mitglieder, sich am bevorstehenden Batik-Event zu engagieren

Referat *Öffentlichkeitsarbeit*

- Erstsemesterflyer (300 Stck.) mit Infos über das Studentenleben ausgelegt, 200 Stck. können noch verteilt werden, diese können beispielsweise auf Messen o.ä. Veranstaltungen mitgenommen werden

Referat *Finanzen*

- Tagesgeschäft
- Erinnerung der Anwesenden, dass der Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 2020/2021 bis zum 29.02.2020 bei den Finanzverantwortlichen einzureichen ist
- *MR* schlägt Umlaufverfahren zur Abstimmung über ebenjenen Haushaltsplan vor
- *JR* gibt ihren Rücktritt als 2. Finanzverantwortliche bekannt, Wahl des zukünftigen 2. Finanzverantwortlichen wird in naher Zukunft stattfinden

Sprecherin

- Zusammenstellung grundlegender Informationen für StuRa-Vertreter, die bei der Aktualisierung der Medienpräsenz einzelner AG's und Initiativen mithelfen
- Probleme in sozialen Medien, in Erstsemester-Plattformen wurden von mutmaßlich externen Personen unpassende Inhalte gepostet, Ursachen werden noch untersucht
- *JNei* regt an, dass man die Initiative «Ensiferra» im Rahmen der AG-Besuche bezüglich eines Ortswechsel für deren Treffen befragt, da der bisherige Treffpunkt (Alte Mensa) mit hohen Kosten verbunden ist

Referat *Studentenwerk und Soziales*

- Treffen mit den Verantwortlichen des IUZ erfolgt, diese sind grundsätzlich bereit das Sprachcafé auszuweiten und begrüßen den Zuwachs an Begegnungsmöglichkeiten von Studierenden, genauere Planung ab dem kommenden Sommersemester, Barbarakeller kommt als Treffpunkt in Frage

Vorsitzender

- Bericht Treffen vom 28.01.2020 mit Hr. Then (Kanzler), gesamter Campus ist als Wissenschaftskorridor ausgewiesen, zwischen den Bestandsgebäuden an der Leipziger Straße und den südwestlichen Gebäudeseiten des ZeHS und der neuen Universitätsbibliothek soll zukünftig eine neue Straße, eine Liegewiese, sowie ein Veranstaltungsort inklusive Bühne entstehen
- Bericht Treffen mit Hr. Poppe (Abteilungsleiter Hochschulgastronomie, Studentenwerk Freiberg), Möglichkeit der Vermittlung einer Ökotrophologin, diese könnte den StuRa bezüglich Hygieneschutz beraten, Notwendigkeit besteht, da StuRa viele Veranstaltungen ausrichtet
- Aufforderung an die StuRa-Mitglieder, sich aktiv in der zur gremieninternen Kommunikation genutzten Plattform «Slack» zu beteiligen, da dies in den vergangenen Wochen vernachlässigt wurde

- Lob an die Hochschulleitung bezüglich der Informierung von Hochschulangehörigen über das sich derzeit international ausbreitende Corona-Virus, auch StuRa soll die Information in den ihm zur Verfügung stehenden Kanälen teilen
- Änderung des Wissenschaftszeitvertragsgesetzes notwendig, da kompetente wissenschaftliche Mitarbeiter bisher nur auf Zeit angestellt werden können, Entscheidung jedoch auf Bundesebene

Referat *Studium und Bildung*

Referat nicht besetzt.

Referat *Hochschulpolitik*

Referat nicht besetzt, jedoch berichtet Lukas Eichinger über die Konferenz Sächsischer Studierendenschaften (KSS), sowie über die Senatssitzung der TU Bergakademie Freiberg.

KSS:

- nächste KSS-Sitzung in Freiberg findet im Juni 2020 statt, StuRa-Mitglieder sind eingeladen daran teilzunehmen

Senat:

- Einführung eines Numerus Clausus (NC) an der TU Bergakademie Freiberg geplant, damit soll das Erscheinen von Studiengängen der TU Bergakademie Freiberg in diversen Plattformen gewährleistet werden
- Unterstützung der Aktion «Kein Platz für Antisemitismus»
- Banner der Aktion «Weltoffene Hochschulen» soll erneuert werden
- Vorschlag die Prüfungszeit von sechs auf fünf Wochen zu verkürzen, TU Bergakademie Freiberg im landesweiten Vergleich relativ lange Prüfungsphase, Änderung frühestens in zwei Jahren möglich

in eigener Sache:

- Vorschlag, dass eine Aufwandsentschädigung für Gremienmitglieder eingeführt wird (z.B. für Nutzung öffentlicher Verkehrsmittel um zu Sitzungen zu gelangen), dies könnte auch dabei helfen die Mitarbeit in Gremien attraktiver zu machen

6 Sonstiges

- in vergangenen Sitzungen angesprochener Gremienworkshop könnte zu Beginn des kommenden Semester stattfinden, eventuell vor Beginn der FSR-Wahlen um die Gremienarbeit zu bewerben
- TO findet AG-Flyer bei Aufräumarbeiten im Barbarakeller, wie soll mit diesen verfahren werden
- TO weist darauf hin, dass ehemalige freie Mitarbeiter ihren Schlüssel für den Barbarakeller noch nicht zurückgebracht haben

- *MR* befragt StuRa-Mitglieder inwieweit diese für die kommende Legislatur zur Verfügung stehen werden
- *HK* fragt nach der Ausschanklizenz des StuRa, ist man ab April ausschankfähig, lt. *JNei* noch nicht abschließend geklärt

7 Intern

8 Termin nächste Sitzung

Nächste Sitzung: 06.02.2020 um 20 Uhr im Besprechungszimmer des Rektorats